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(9 +orrevisra. arrrurto maRIOS, diputado (PS) por el Distrito7: 

“El Gobierno se ha sustentado 
en gran parte en los liderazgos 
del Socialismo Democrático” 
Sebastián Mejías O. 
sebastiansmejiasOmercuriovalpo.cl 

un mes de asumir el es- 
cañoque dejó Tomás de 
Rementería en el Distrito 

7, quienasu vezheredóel cupo 
vacante enel Senadotrasla des- 
titución de Isabel Allende por 
irregularidades enla venta dela 
casadesupadre, el diputadoso- 
cialista Arturo Barrios analiza 
con mirada crítica las diferen- 
ciasinternas del oficialismo de 
caraa la primaria y el lento pro- 
ceso de reconstrucción posme- 
gaincendio. Además, deja lara 
su motivación por competir en 
noviembre para mantener el 
cargo. 

-¿Enquése diferencia estanueva 
comisión investigadora de la an- 
terior quesehizo? 
-Estacomisión tiene el objetivo 
dereunir antecedentes de los 
órganos del Estado respecto de 
losrespectivosroles que hante- 
nido que cumplir enel proceso, 
y laentrega de ayudas económi- 
cas y materiales a las víctimas 
del megaincendio, asícomo la 
planificación, diseño y cons- 
trucción delas obras que se de- 
bieron haber hecho. En definiti- 
va, elfoco estará puesto en elte- 
ma delas ayudas y en lo que re- 
conoció el mismo Presidente el 
domingo, quelareconstrucción 
hasido demasiado lenta. 

  

- Ese es un cuestionamiento 

transversal, desde la alcaldesa 

Ripamontihastaparlamentarios 
deloficialismo. 

-Es que la misma gente siente 
que este proceso ha sido muy 
lento. Yo heestado en terreno, 
estuve el sábado en el sector de 
ElOlivar, enla Villa Independen- 
cia, y la gentesiente de verdad 
queserequiere más eficacia en 
la gestión, para avanzar más rá- 
pido. Estriste ver que en Canal 
Beagle se han entregado dos vi- 
viendas, en Los Almendros, 
una, en Villa Dulce, una, en Villa 
Independencia, cinco, y pucha 
que estamos lentos. No pode- 
mos tapar elsol con un dedo. 

- En su Cuenta Pública, el Presi- 
dente responsabilizó al Estado y 
sustrabas. 
- Creo que el Presidente tiene 

  

AGENCIAUNO. 

BARRIOS ASUMIÓ EL ESCAÑO QUE DEJÓ TOMÁS DE REMENTERÍA. 

“La primaria se 
gana mirando 
hacia adelante, no 
al pasado, y quien 
lidere la candidatura 
ala primera vuelta 
deberá hacer ciertos 
desmarques e 
inflexiones respecto 
al Gobierno”. 

razón cuando dice que hay 
ciertos aspectos burocráticos 
quetrabanla necesariarapidez 
en este ámbito de cosas, des- 
pués de unacatástrofe. Lasne- 
cesidades son muchas y el Es- 
tado no estáa la altura de po- 
der solucionar los problemas 
dela gente. Ahora lo importan- 
te ver cómo hacer para destra- 
bar aquello, para que el servi- 
cio sea más eficiente y eficaz, 
para que finalmente el Estado 
solucione los problemas con- 
cretos de la gente. 

-¿Faltó autocríticasobre este te- 
'ma por parte del Mandatario? 

-Claro quefaltó una autocrítica 
respecto al tema de la recons- 
trucción. Yo me hejuntado con 
Patricio Coronado, no crea que 
no, y he visto las 70 medidas, 
las psicosociales para el tema 
de salud mental, pero aquí lo 

concreto es cuantas viviendas 
finalmente se han construido. 
Ahíestá el problema. 

DIFERENCIAS Y ÉNFASIS 
-Estoloheconversado conel dipu- 
tado desu partido, Nelson Vene- 
gas, que, más allá de ser oficialis- 
ta,hal con- 

punto en la gobernabilidad. 

-Se dice queel Socialismo Demo- 
crático le ha dado experiencia a 

este Gobierno. 

-Lo que señalo yo es que el Go- 
biernosehasustentadoen gran 
parteenelejercicio de persona- 
jes y liderazgos del Socialismo 
Democrático. Tanto del Partido 
Socialista como del Partido Por 

la Democracia. Yole hablo dela 
certeza que damos desde el 
punto de vista del gobernar y 
dela experiencia que ha sido 
acumulada durante los años. 

Hay una sensación en la prima- 
riadequeganaquienmássedes- 
marquedel Gobierno. ¿Es así? 

- Honestamente, creo que el 
Gobierno ha hecho grandes 
avances. Eso es innegable. La 
creación del Ministerio de Se- 

guridad, la reforma de pensio- 
nes, el tema del pago de ladeu- 
da histórica de los profesores, 
el tema de las 40 horas, creo 
queel Gobierno ha trabajado y 
hahecho buenascosas. Sinem- 
bargo, la primaria se gana mi- 
rando hacia adelante, no al pa- 
sado, y quien lidere la candida- 
turaa la primera vuelta deberá 

  

ducción del Frente Amplio. Pen- 

'sandoen la primaria, ¿comparte 
quehay diferencias profundas? 

- Yo creo que son los énfasis 
quese hacen, los que marcan 
un poco la diferencia. Para mí, 
yaque habla dela primaria, Ca- 
rolina Tohá tiene la posibilidad 
de gobernar Chile, porque da 
más certeza, da más seguri- 
dad, da más sentido degobier- 
no. Y con esto, no estoy atacan- 
do a nadie. Hoy en día, des- 
pués del rechazo a dos pro- 
puestas constitucionales, hay 
que buscar el voto de centro y 
creo que Carolina Tohá da esa 
certeza, esa mirada de trans- 
versalidad. Una forma de go- 
bernar que nosóloestá presen- 
teen el Socialismo Democráti- 

co y es cosa de ver el caso de la 
alcaldesa Macarena Ripamon- 
ti, que hasido capaz de vincu- 
larse con los problemas de la 
gente, deempatizar, con resul- 
tados que están ala vista. Pero 
enfin, creo que las diferencias 
radican en los énfasis y el So- 
cialismo Democrático pone el 

hacer ciertos desmarques e in- 
lexionesrespectoal Gobierno. 
Lo ha dicho elmismo presiden- 
te. No se puede repetir la mis- 
ma fórmula, no se pueden re- 
petir las mismas discusiones, 
pero los marcos generales por 
los cuales hemostransitado, de 
solidaridad, de trabajar con los 
más humildes, de dar seguri- 
dad, deben mantenerse como 
principiosrectores de cualquie- 
ra que gane la primaria. 

-¿Leinteresairalaelecciónenno- 
viembrey seguir como diputado? 
-Eso lo determinará la Comi- 
sión Política del partido. Hoy 

día soy secretario general (S), 
soy el primer vicepresidente, la 
tercera mayoría del partido, 
pero ahora me debo al trabajo 
que me han encomendado. 
Obviamente que me entusias- 
ma la idea de competir en no- 
viembre. Acuérdese que yo fui 
candidato a diputado por el 
Distrito 10. Yo estoy muy con- 
tento conesta tarea, pero tam- 
bién con perspectiva de futuro, 
sin lugaradudas. es 

  

EL30 DE ABRIL DE 2024 LA SMA FORMULÓ CARGOS POR RUIDOS MOLESTOS. 

  

Tribunal respalda a la 
SMA en el rechazo de 
plan de mitigación 
por ruidos molestos 
FALLO. Sentencia dictaminó que local 
Trotamundos Terraza no era capaz de 
dar solución efectiva a lo reclamado. 

1Segundo Tribunal Am- 
E jental respaldó la actua- 

ón delaSuperintenden- 
ciadel Medio Ambiente y recha- 
z6 la reclamación presentada 
por el pub Trotamundos Terra- 
zade Quilpué contra esta, por 
nohaber aceptado su programa 
decumplimiento (PdC) porcar- 
gos contra el establecimiento 
por ruidos molestos presenta- 
dosen 2024. 

Lasentenciarealizó unanáli- 
sistécnico de la medida plantea- 

daporellocal para dar solución 
alageneración deruido, conclu- 
yendo que la acción propuesta 
por Trotamundos Terraza noera 
capazde mitigar dichoruido. Por 
tanto, concluyó que el local no 
cumplió con el criterio de efica- 
ciaexigido por la legisación res- 
pectiva, poro cualcorrespondía 
quelaSMAlorechazara. 

    

  

medida propuesta por Trota- 
mundos Terraza para dar solu- 
ción ala generación deruido, se 
concluyó quela acción propues- 

   
tapor el establecimiento de 
tretención no era capaz de mit 
garlosruidos. Por lotanto, el PdC 
nocumplióconelcriteriodeefi- 
cacia exigido por la legislación 
respectiva, por lo cual corres- 
pondía quelaSMAlorechazara. 

“Además, el referido recha- 

13 
de agosto de 2024, el pub 
restaurante Trotamundos Te- 
rraza presentó lareclamación 
contra la decisión dela SMA. 

“El referido rechazo 
está debidamente 
fundado enla 
resolución 

cumpliendo con 
el estándar de la 
debida motivación”. 

Segundo Tribunal Ambiental 
Fallo 

zo está debidamente fundado 
en la resolución reclamada, 
cumpliendo con el estándar de 
ladebidamotivación, estableci- 
doenelartículo 41, inciso cuar- 
10, dela Ley N* 19.880”, consig- 
nólasentenciatras evaluar que 
los tres argumentos entregados 
porlaSMA para explicar el re- 
chazo eran pertinentes: la baja 
densidad delas cubiertas paralli- 
mitarel sonido; la necesidad de 
instalar limitadores acústicos y 
lafalta de medidas paralaterra- 
zadelrecinto. 

ETAPA PROCIDEMENTAL 

Eltribunal, integrado por la mi- 
nistra Marcela Godoy Flores, 
presidenta, y los ministros Cris- 
tián DelpianoLira y Cristián Ló- 
pez Montecinos, llamó la aten- 
ción respecto a que el pub pre- 
tendía dejar sin efecto la resolu- 
cióndelaSMA, porloquepreci- 
só en su fallo que “mal puede 
imputarseunailegalidad silare- 
clamadasevioimpedida de pro- 
únunciarse respecto delos ante- 
cedentes acompañados en esta 
sede, al no habersido presenta- 
dos enla etapa procedimental 
que correspondía”. s
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